

Hans-Josef Vogel
Bürgermeister der Stadt Arnsberg

„25 Jahre Radclub Victoria Neheim“

- Grußwort am 08. Dezember 2012 im „1220“ Schwiedinghauser Feld -

Lieber Jürgen Scherf,
liebe Mitglieder, Freunde und Gäste des RC Victoria Neheim,
sehr geehrte Damen und Herren,

herzlich gratuliere ich auch im Namen unserer ganzen Stadt dem RC Victoria Neheim und allen seinen Mitgliedern, Freunden und Fans zum 25jährigen Bestehen.

I.

Der Radclub Victoria Neheim wurde vor 25 Jahren am 07. Oktober 1987 in der ehemaligen Gaststätte „Feldewert“ in Neheim gegründet. Mit dabei waren aktive Fahrer des RC Hochsauerland, die die Zukunft des Fahrradrennsports vor allem im Bereich von Neheim sahen. Man wollte quasi hier in Neheim einen „Neustart“ für den Radsport im Hochsauerland unternehmen.

30 interessierte Rennfahrer und Radfahrer waren bei der Gründungsversammlung dabei – drei Monate später waren es schon 60 (!) Mitglieder. Und aus 60 wurden schon in kürzester Zeit 120 Mitglieder. Ein überzeugender Neustart für den Radsport.

Den ersten Vorstand beim RC Victoria bildeten Lothar Föst als Vorsitzender, Karl-Heinz Hosse als Schriftführer und Bernd Brodowski als Kassierer. Von Anfang an, also schon bei der Gründung dabei waren Jürgen Scherf, Reinhard Danne und Ferdi Sommer.

Und es ging sofort los. Der RC Victoria Neheim organisierte bereits 1988 drei Radrennen in Neheim. Im Jahr 1989 stellte der RC Victoria Neheim einen Antrag bei der Stadt, eine Radrennbahn am Waldstadion im Rumbecker Holz zu errichten. Der Antrag wurde leider abgelehnt bzw. über ihn wurde nicht entschieden.

II.

Zum 25jährigen Vereinsjubiläum möchte ich deshalb diesen Antrag wieder aufgreifen. Vielleicht schaffen wir es auf der „Riggenweide“ eine Übungsstrecke anzulegen.

Gemeinsam – damit meine ich die Hüstener Kirmesgesellschaft, den RC Victoria Neheim und die Stadt Arnsberg. Und wir werden gemeinsam auch die notwendigen Sponsoren und Unterstützer finden. Davon bin ich überzeugt. Unsere Sparkasse Arnsberg-Sundern hat sich schon zu einem Sponsorenbeitrag bereit erklärt.

25 Jahre – das ist wie auch das Beispiel dieses Antrags zeigt – eine lange Strecke mit unterschiedlichen Etappen: bergauf und bergab, auf Asphalt- und auf Sandbelag – bei jedem Wetter. Aber Ihnen, dem Radsportclub Victoria Neheim, ist nie die Puste ausgegangen. Mit Taktik und Disziplin, mit Weitblick und überlegter Einteilung der eigenen Kräfte sind Sie erfolgreich durch ein Vierteljahrhundert im besten Sinne des Wortes gefahren – mit Rennrad oder Alltagsrad.

Freude am Radsport, Können und Fairness machen Ihre Philosophie als Radsportclub aus. Zusammenhalt als Team, Vereinsarbeit und Radsport aus Erfahrung und mit guter Technik kennzeichnet Ihre Arbeit. Darauf können Sie stolz sein, ich bin es jedenfalls, dass wir einen solchen Radclub bei uns in der Stadt haben.

Ich denke nur an das City-Rennen, das „Radrennen am Neheimer Dom“, das Sie in diesem Jahr zum 14. Mal durchgeführt haben. Dieses Rennen zählt zu den sportlichen Höhepunkten unserer Stadt. Die Wettkämpfe ziehen nicht nur Sportlerinnen und Sportler aus ganz Deutschland und den benachbarten europäischen Ländern an. Es begeistert auch die Zuschauer, die keinen Eintritt in die von Ihnen organisierte „Neheimer Radarena“ bezahlen müssen.

Und so steht der Radclub Victoria Neheim dafür, dass gute Vereinsarbeit auch Stadt mitgestaltet, Bürgerschaft mitprägt und ein offenes, in jeder Hinsicht sportliches Klima in unserer Stadt schafft.

Dafür danke ich dem Radclub Victoria Neheim, allen aktiven Radsportlern, aber auch den Unterstützern und Sponsoren.

Mein besonderer Dank gilt dem Verein für seine engagierte Nachwuchsarbeit, für seine Jugendarbeit. Die jungen Leute lernen beim Radclub Victoria Neheim nicht nur Technik, nicht nur Radsport. Sie lernen auch Gemeinschaft und Fairness.

Sie können sich also sehen lassen mit Ihren Leistungen. Sie sind Botschafter unserer Stadt und Neheims bei vielen Radrennen in Nordrhein-Westfalen und weit darüber hinaus. Sie haben Fahrer in die nationale Spitze gebracht, waren zweimal hintereinander erfolgreicher Nachwuchsclub im Bund Deutscher Radfahrer.

Also: Ein großes Dankeschön an den RC Victoria Neheim und alles, alles Gute für die Zukunft!